

NOUS PRIONS EN FAMILLE ... ou AVEC DES VOISINS ... ou EN FRATERNITE
le 3 septembre 2023 – 22^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

1. ENTREE EN PRIERE

C'est dimanche ; nous commençons nos prières – en semaine comme le dimanche - en traçant sur nous la croix. Ainsi nous reconnaissons d'emblée que notre Dieu nous est fidèle bien que nous lui soyons infidèles ; et, en portant la croix, nous réveillons en nous la pensée que nous devons aimer nos frères sans limite.

Traçons sur nous la croix **L'ayant fait, on chante la joie du dimanche**

2. Prière : Seigneur Dieu, de toi vient le don parfait, le don de ton amour sans limite. Développe ce qui est bon en nous ; veille sur nous avec sollicitude pour que ce que tu sèmes dans le cœur des hommes germe et grandisse jusqu'à produire une belle moisson. Par Jésus Christ ton Fils notre Seigneur. Amen.

3. ACCUEIL DE LA PAROLE DE DIEU

Que penserait la personne qui entendrait : « je t'aime à condition que ça ne me dérange pas trop » ? Un véritable amour humain n'a pas de limite... A plus forte raison, l'amour de Dieu.

• **Lecture du livre du prophète Jérémie (Jr 20, 7-9)**

7 Seigneur, tu m'as séduit, et j'ai été séduit ; tu m'as saisi, et tu as réussi. À longueur de journée je suis exposé à la raillerie, tout le monde se moque de moi. **8** Chaque fois que j'ai à dire la parole, je dois crier, je dois proclamer : « Violence et dévastation ! » À longueur de journée, la parole du Seigneur attire sur moi l'insulte et la moquerie. **9** Je me disais : « Je ne penserai plus à lui, je ne parlerai plus en son nom. » Mais elle était comme un feu brûlant dans mon cœur, elle était enfermée dans mes os. Je m'épuisais à la maîtriser, sans y réussir. – Parole du Seigneur.

Nous partageons : le baptisé-prophète, se situe en décalage par rapport à l'opinion courante... et on le critique. Est-ce vrai ? Peut-il approuver ce qui détruit l'homme ? Se renierait-il s'il approuvait ce qui fait pleurer ?

Nous prions « Seigneur, tu m'as séduit... tu m'as saisi »

Je t'ai contemplé ; ton amour vaut mieux que la vie.

« A longueur de journée, tout le monde se moque de moi »

Parce que je t'aime, on me critique, et on se moque de moi.

« Ta parole est en moi comme un feu ; quand je t'entends, j'ai le cœur brûlant »

Je te cherche dès l'aube ; toute ma vie, je veux te bénir

• **Psaume 62 (63), 2, 3-4, 5-6, 8-9)**

R/ Mon âme a soif de toi, Seigneur, mon Dieu !

Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche dès l'aube : / mon âme a soif de toi
après toi languit ma chair, / terre aride, altérée, sans eau.

Je t'ai contemplé au sanctuaire, / j'ai vu ta force et ta gloire.

Ton amour vaut mieux que la vie : / tu seras la louange de mes lèvres !

Toute ma vie je vais te bénir, / lever les mains en invoquant ton nom.

Comme par un festin je serai rassasié ; / la joie sur les lèvres, je dirai ta louange.

Oui, tu es venu à mon secours : / je crie de joie à l'ombre de tes ailes.

Mon âme s'attache à toi, / ta main droite me soutient.

• **Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Romains (Rm 12, 1-2)**

1 Je vous exhorte, frères, par la tendresse de Dieu, à lui présenter votre corps – votre personne tout entière –, en sacrifice vivant, saint, capable de plaire à Dieu : c'est là, pour vous, la juste manière de lui rendre un culte. **2** Ne prenez pas pour modèle le monde présent, mais transformez-vous en renouvelant votre façon de penser pour discerner quelle est la volonté de Dieu : ce qui est bon, ce qui est capable de lui plaire, ce qui est parfait. – Parole du Seigneur.

Nous partageons. « Présentez votre personne en sacrifice » (1) ; est-ce que le renoncement à soi (cf évangile) est la « juste manière de rendre un culte » ? Disons à quelles occasions chacun peut s'offrir ? Y a-t-il un lien entre le culte à l'église et l'engagement dans le monde ?

Nous prions Paul nous exhorte à présenter notre personne entière en sacrifice vivant.

Seigneur, fais de nous une éternelle offrande à ta gloire !

- Paul nous exhorte à discerner quelle est la volonté de Dieu.

Seigneur, fais-moi connaître ta route ; dis-moi quelle route je dois suivre.

• **Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 16, 21-27)**

En ce temps-là, **21** Jésus commença à montrer à ses disciples qu'il lui fallait partir pour Jérusalem, souffrir beaucoup de la part des anciens, des grands prêtres et des scribes, être tué, et le troisième jour ressusciter. **22** Pierre, le prenant à part, se mit à lui faire de vifs reproches : « Dieu t'en garde, Seigneur ! cela ne t'arrivera pas. » **23** Mais lui, se retournant, dit à Pierre : « Passe derrière moi, Satan ! Tu es pour moi une occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. » **24** Alors Jésus dit à ses disciples : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. **25** Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perd sa vie à cause de moi la trouvera. **26** Quel avantage, en effet, un homme aura-t-il à gagner le monde entier, si c'est au prix de sa vie ? Et que pourra-t-il donner en échange de sa vie ? **27** Car le Fils de l'homme va venir avec ses anges dans la gloire de son Père ; alors il rendra à chacun selon sa conduite. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Nous partageons Est-on étonné que l'évangile rapporte cet épisode où Pierre est qualifié de tentateur ? Est-ce qu'il reste en tout homme un frein à épouser les pensées de Dieu ? Quel est ce frein ? Quand épouse-t-on les pensées de Dieu ?

Nous prions « Il fallait que Jésus souffre beaucoup, qu'il soit tué et qu'il ressuscite. »

Seigneur Jésus, tu ne peux pas aimer à moitié ; tu vas jusqu'au bout de ton amour.

- Jésus dit à Pierre : « tes pensées ne sont pas celles de Dieu »

Sans doute, Seigneur, tu me ferais le même reproche !

fais que je ne pense qu'à me mettre au service des autres... comme toi.

- « Celui qui veut sauver sa vie la perdra ; qui perd sa vie à cause de moi la gardera »

Inspire-moi la sagesse qui fait dire « mon corps livré pour les autres »

3. PRIERE D'INTERCESSION

- Pour l'Eglise : qu'elle contemple comment Jésus a combattu ce qui est injustifiable.
- Pour les personnes qui se dépensent pour des proches, pour des associations, pour la paroisse, pour la commune....
- Pour les personnes qui osent parler comme des prophètes, qui plaident pour le partage, le respect de la nature, le respect des personnes, la priorité à l'homme et pas à l'argent...

4. PRIERE de BENEDECTION

- Cette semaine, nous serons amenés à dire notre pensée, même si elle s'oppose à l'opinion commune. Pour que nous soit donnée la grâce d'être des prophètes crédibles, disons « Père, donne-nous ta bénédiction » (bis)
- Cette semaine, nous aurons à consentir à passer au plus bas, à renoncer à nos désirs pour aider quelqu'un à vivre. Pour que nous prenions notre croix avec Jésus, disons « Père, donne-nous ta bénédiction » (bis)
- Que Dieu tout puissant nous bénisse...